
Europakomitee-Sitzung am 6. September 2023 

Begrüßen möchte ich gerne die neuen Europabeauftragten, die neuen interessierten 

Bürger, die treuen Mitglieder, die mich seit Jahren begleiten, und besonders unseren neuen 

Amtsvorsteher Jens Feldhusen. Auf eine gute Zusammenarbeit freue ich mich riesig. 

Es sind über 6 Monate her, dass wir unsere letzte Europakomitee-Sitzung im Februar 

hatten, deshalb habe ich noch einen kleinen persönlichen Nachtrag. Ich möchte in dieser 

Runde erneut meinen herzlichen Dank an Käthe Grabowski, Gaby Pulst, Hannelore Melzer, 

Maria Schulz, Elisabeth Liebau, Gaby Reimers und Frauke Behncke richten, die aktiv beim 

180. Jubiläum des Trittauer Sängerbergs im Mai geholfen haben. 

Ich freue ich mich heute sehr auf Berichte aus fast allen Arbeitskreisen. Wir hatten im Mai 

eine aktive Begegnung mit unseren französischen Freunden über Himmelfahrt. 

Bedauerlicherweise ist die Arbeitskreis-Vorsitzende Gaby Pulst heute nicht anwesend und 

einer der Mitglieder aus dem Arbeitskreis oder ich werden ihren Bericht vorlesen.  Der 

Arbeitskreis Jugend hat auch dieses Jahr wieder fantastisch zusammengearbeitet und 

Vollgas gegeben, um den 30 Jugendlichen einen reibungslosen deutsch-französischen 

Jugendaustausch bieten zu können. Für alle neuen Mitglieder in der Runde: aktuell suchen 

wir noch einen neuen Vorsitzenden für den Arbeitskreis Jugend, alle Interessierten können 

sich ja schon mal Gedanken machen. Da wir noch keinen Vorsitzenden haben, werde ich 

den Bericht später vorlesen.  Wir freuen uns besonders, dass nach einigen Jahren der 

Pause, sicherlich auch Corona bedingt, eine kleine Delegation von 12 Personen aus dem 

Amt im August unsere finnische Verschwisterungsgemeinde Saarijärvi besuchen durfte.  

Sicherlich wird uns Volker Korffmann als Arbeitskreis-Vorsitzender und auch 

Reiseteilnehmer einiges zu berichten wissen von der Begegnung in Finnland. Und Ende 

August durften wir eine Delegation von unseren Freunden aus Totton im Amt Trittau 

willkommen heißen.  Gaby Pulst ist neben der Vorsitzenden des Arbeitskreises Frankreich 

auch Vorsitzende des deutsch-englischen Kulturvereins. Auf Grund ihrer Abwesenheit 

übernimmt sicherlich Jutta als Stellvertreterin die Verlesung ihres Berichts. Diese 

Begegnungen sind ohne jegliche Wertung einfach chronologisch geordnet worden. Danke 

schon mal vorab für alle Berichte. 

Dieses Jahr erwarten wir anlässlich des diesjährigen Erntedankmarktes rund um die 

Trittauer Wassermühle eine weitere Gruppe aus unserer französischen 

Verschwisterungsgemeinde Sèvre & Loire. Die Franzosen werden erneut den 

Erntedankmarkt mit französischen Köstlichkeiten bereichern. 

Organisatorisch möchte ich darauf hinweisen, dass alle neuen Europakomitee-Mitglieder 

eine Datenschutzerklärung abgeben müssen, um einen reibungslosen und unkomplizierten 

Kommunikationsweg eingehen zu können.  Es wird dafür ein Schreiben verteilt, das bitte 



aufmerksam zu lesen ist. Anschließend wird bitte ein Exemplar unterschrieben und an mich 

zurückgegeben. In der Gemeindeverwaltung habe ich ein Fach, oder sendet es per Post an 

mich in die Gemeindeverwaltung Trittau.  

Ganz wichtig für unsere neuen Mitglieder, die Protokolle der Sitzungen des Europakomitees 

sind immer einige Tage nach der Sitzung online auf der Seite des Amtes Trittau einlesbar. 

Die Seite findet ihr unter Amt Trittau → Tourismus & Europa → Europakomitee des Amtes 

Trittau → auf der Seite bis ganz unten scrollen, dort werden die einzelnen Berichte 

hochgeladen. An dieser Stelle ein dickes Dankeschön an unsere zuverlässige 

Protokollführerin Elisabeth Liebau. 


